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Il giorno 25 settembre 2024 alle ore 14:30 si è tenuta, sulla piattaforma ZOOM, Join Zoom Meeting, la 
riunione della Giunta del Collegio dei Professori Ordinari di Biochimica. Le tematiche oggetto dell’incontro 
sono state condivise dal coordinatore nei giorni precedenti via e-mail, assieme ad alcuni documenti a 
supporto della discussione. 
Il coordinatore invita il gruppo di lavoro impegnato nel censimento dei CFU impartiti dai Biochimici 
nell’ambito dei CdL a ciclo unico in Medicina e Chirurgia sul territorio nazionale di aggiornare i colleghi 
sull’andamento delle attività. Prende la parola Paola Viani, confermando che il gruppo ha raggiunto e censito 
circa il 70% delle sedi, mentre è ancora in attesa di risposta da altri. Essendo state individuate le regioni per 
le quali le informazioni sono ancora carenti il completamento dell’attività necessiterà probabilmente ancora 
di qualche settimana. Si decide pertanto di rinviare l’argomento alla prossima riunione per poter visionare i 
dati completi.  
Luigi Palmieri suggerisce di estendere il censimento sui CFU BIO10 impartiti anche alle lauree a ciclo unico in 
Farmacia. Questo di fatto potrebbe essere un documento a supporto per i colleghi biochimici, impegnati 
presso le diverse sedi nazionali, in relazione alla revisione dei carichi didattici specialmente per i CdL ancora 
in corso di accreditamento, in base alle nuove classi di laurea. Per non aggravare ulteriormente il gruppo di 
lavoro, i colleghi della giunta che insegnano a Farmacia si propongono di censire il proprio Ateneo e quelli 
più vicini fornendo le informazioni direttamente a Luigi Palmieri che potrà iniziare a divulgarle a chi ne facesse 
richiesta.  Si discute anche dell’opportunità di vagliare le possibili alternative per la sostituzione del 
rappresentante dei Biochimici nell’ambito della conferenza dei Direttori di Dipartimento cui afferisca un CdL 
in Farmacia.  La giunta ritiene comunque importante la presenza di un ordinario di Biochimica nella 
conferenza relativa ai Direttori/Presidenti di CdL in Farmacia, al momento gli aspetti più discussi in questo 
tavolo sono quasi del tutto relativi al tirocinio della laurea abilitante.   
 
Successivamente, il coordinatore invita la collega Luisa Tesoriere a dare ragguaglio sui risultati del 
censimento relativo alla collocazione del settore BIO/10, ora BIOS-07A, nell’ambito delle Scuole e nei corsi di 
dottorato nazionali ed internazionali. Il gruppo di lavoro ha concluso la raccolta dati e ha riscontrato un’ampia 
partecipazione dei biochimici in 135 dottorati, 31 dei quali internazionali. Solo pochissimi dottorati (2) però 
presentano un collegio docenti di soli biochimici. L’analisi è stata effettuata anche rispetto alle aree CUN 



presenti in questi 135 dottorati, individuando con frequenza dottorati che comprendessero settori scientifici 
nell’ambito dell’area biologica (05). I risultati sono stati presentati per le sedi organizzate in ordine alfabetico, 
e il coordinatore ha chiesto al gruppo di lavoro di rielaborare i dati anche sulla base delle aree geografiche 
(Nord, Centro, Sud, isole). Con questi dati si intende finalizzare le l’attività nel corso della prossima riunione 
con un documento a supporto. 
Luigi Palmieri prende la parola per evidenziare che, a seguito della riforma delle scuole di dottorato la 
presenza di numerosi SSD nel collegio dei docenti rende ogni occasione di confronto tra dottorandi della 
disciplina, quale la riunione annuale dei dottorandi in discipline biochimiche del Brallo, molto significative, e 
auspica che possano essere implementate con ulteriori iniziative magari anche su base regionale o per aree 
geografiche. Mauro Torti condivide l’idea di promuovere ulteriori possibilità di incontri tra dottorandi. I 
colleghi concordano sull’importanza che la Biochimica risulti diffusamente rappresentata in un alto numero 
di dottorati, di fatto a testimonianza della vitalità e della trasversalità della nostra disciplina.  
 
 
Mauro Torti introduce un nuovo punto di discussione, in relazione alla partecipazione all’intercollegio di area 
medica, a cui afferiamo assieme ad altri SSD affini di area 05, per la quale, come già in passato, è stato 
sollecito di pagamento di una quota di adesione (circa 500 Euro all’anno). Il pagamento di un contributo 
richiederebbe che il nostro collegio avesse un proprio budget, e che quindi si prevedesse il pagamento di una 
quota, naturalmente andrebbe organizzata altresì la gestione delle entrate e delle uscite, e quindi sarebbe 
necessario un cambio di regolamento, oltre a oneri gestionali/amministrativi. Luigi Palmieri testimonia che, 
anche in passato, quando era coordinatore della giunta del Collegio, tali richieste sono state sorvolate, senza 
che poi fossimo penalizzati nel partecipare come uditori. Altri SSD prevedono quote associative per il collegio 
PO o sono affiancati in questo dalle società scientifiche, ma in quei casi c’è una quasi completa 
sovrapposizione tra società scientifica e SSD. Avere un fondo potrebbe essere utile, ad esempio, per le 
missioni necessarie per il Coordinatore. Si propone, dunque, un momento di riflessione per tutti i membri 
della giunta in merito alla opportunità e alla eventuale modalità di creare un budget per il collegio e si decide 
di riprendere la discussione in una successiva riunione. 
Si discute della riforma di accesso a Medicina con l’ipotesi di un primo semestre comune. L’argomento è 
molto complesso, si rileva l’intenzione del Ministro ad andare avanti, e tutti i partecipanti, in merito alle 
molteplici esperienze didattiche nei vari corsi di laurea sollevano forti perplessità sull’attuabilità dell’ipotesi 
di riforma, e soprattutto evidenziano l’impatto notevole non solo sul CdL di Medicina e Odontoiatria, ma 
anche sugli altri corsi rilevanti per le life sciences (ad es. Scienze Biologiche, Biotecnologia, alcuni dei quali a 
numero chiuso). Si ritiene siano necessarie maggiori informazioni, che i componenti della Giunta cercheranno 
di reperire nelle sedi opportune e prevedendo di elaborare un documento di presa di posizione da parte del 
Collegio con l’auspicio di poter in qualche modo contribuire a individuare delle soluzioni realistiche.  
La Giunta decide di riconvocarsi entro fine ottobre per visionare i risultati complessivi del censimento dei 
CFU impartiti dai Biochimici nel CdL di Medicina, come punto di partenza per la ripresa della discussione sulle 
problematiche relative all’accesso a Medicina. 
 
 
 
L’Assemblea si chiude alle ore 16:45 
 
 
Il Segretario        Il Coordinatore 
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